
КОНСТИТУЦИЯ ЖИВЕТ, РАБОТАЕТ, СТРОИТ!
ЗАКОН РАБОЧЕГО Пролетарии лея* стран, саедшиЛмаЛ

КЛАССА
Вся власть в СССР 

принадлежит народу, тру
дящимся. И показатель
но, что мысль о роли ра
бочего человека в жизни 
советского общества, его 
ответственности за об
щество и, наоборот, забо
ты государства об обес
печении прав трудящихся 
людей красной нитью 
проходит через статьи но
вой Конституции. С три
буны внеочередной сессии 
Верховного Совета СССР 
товарищ Л. И. Брежнев

подчеркнул, что главное 
достижение социализма — 
новый человек, не мысля
щий себя в отрыве от 
жизни всего народа, стра
ны. И понятны те радость 
и воодушевление, кото
рые вызывают у меня, у 
моих товарищей по работе 
принятие нового Основно
го Закона накануне юби
лея Советской власти.

Ю. ЕНИВАТОВ, 
председатель 

постройкома СУ-28.

Светловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОЙКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

ИЗУЧАЕМ КОНСТИТУЦИЮ
Начались занятия в 

кружке по изучению ос
нов экономических зна
ний при СУ-1. И, конечно 
же, основное внимание на 
них мы уделяем сейчас 
изучению Конституции 
СССР. Мы стремимся 
при этом увязывать ос
новы экономической поли
тики государства, отра
женные в его Основном

Законе, с вопросами прак
тической деятельности на
шего строительного управ
ления. С начала октября 
состоялось уже два заня
тия по новой Конститу
ции. Ее изучение прод
лится до нового года.
О. АЛЕКСАНДРЕНКО, 

начальник планового 
отдела СУ-1.
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НАШЕ ПРАВО
И НАША ЗАДАЧА

Во время обсуждения 
проекта Основного Закона 
и особенно во время ра
боты внеочередной сессии 
Верховного Совета СССР 
немало было разговоров, 
даже споров по поводу 
новой Конституции. Ведь 
люди интересуются всем, 
что происходит вокруг, хо
тя и разное у всех обра
зование, и возраст у чле
нов бригады от подрост
кового до пенсионного.

Мы связаны со строи
тельством жилья. Наша 
комплексная бригада обес
печивает стройки венти
ляционным оборудовани

ем, различными поделка
ми из кровельного желе
за, карнизами, битумом, 
мы же нарезаем стекло в 
оконные рамы. И хотя 
мы на самой стройке не 
работаем, мы тоже строи
тели. А значит, и от нас 
зависит, чтобы овущест- 
вить право на жилище, ко
торое впервые утвержде
но в Конституции нашей
страны.

Е. БУЛЛАХ, 
бригадир комплекс

ной бригады 2-го 
участка УПТК 

комбината.

ВАЖНЫЕ ДЕЛА МОЛОДЫХ
10 октября 1977 года в ко

митете ВЛКСМ завода ЖБИ 
имени Ленинского комсомола 
собрался комсомольский ак
тив завода. В работе актива 
принимали участие лучшие ра
бочие, секретари первичных 
комсомольских организаций, 
члены комитета комсомола.

Первым вопросом совещания 
стояло обсуждение новой Кон
ституции СССР, Основного 
Закона Советского государства. 
Комсомольцы завода целиком и 
полностью одобряют новую Кон
ституцию СССР, в которой вы
ражен истинный демократизм 
развитого социалистического 
общества, дающего широкие 
права и возможности молодежи. 
Особое внимание участники 
комсомольского актива обрати
ли на 7 статью: «Профессио

нальные союзы, Всесоюзный 
Ленинский Коммунистический 
Союз Молодежи, кооперативные 
и другие общественные органи
зации в соответствии со свои
ми уставными задачами участ
вуют в управлении государст
венными и общественными де
лами, в решении политических, 
хозяйственных и социально
культурных вопросов». Эта 
статья, как отметила секретарь 
комсомольской организации 
цеха № 1 Зоя Федосова, под
тверждает право и обязанность 
комсомольцев участвовать в 
воспитании молодежи.

Вторым рассматривался во
прос об организации досуга мо
лодежи завода, расширении 
комсомольского актива. Было 
предложено создать на заводе 
ряд комиссий: по культурно-

массовой работе, шефскую, но 
школе рабочей молодежи, но 
спорту и так далее.

Принятие Конституции пе
рекликается и с другой знаме
нательной датой — юбилеем 
Советской власти. Комсомоль
ский актив завода ЖБИ подвел 
предварительные итоги прохо
дившего на заводе соревнова
ния молодых производственни
ков под лозунгом1 «60-летию 
Октября — 60 ударных не
дель». Был также рассмотрен 
вопрос о подготовке к празд
нованию дня рождения ВЛКСМ 
29 октября.

3. ХАЯЛЕЕВ, 
секретарь комсомольской 
организации завода ЖБИ 

имени Ленинского 
комсомола.

РАПОРТУЕТ БРИГАДА ОТВЕТИМ УДАРНЫМ ТРУДОМ

СВЕРДЛОВСКОМУ ГОР
КОМУ КПСС

ИСПОЛКОМУ ГОРОД
СКОГО СОВЕТА НАРОД
НЫХ ДЕПУТАТОВ

ГОРКОМУ ВЛКСМ
В дни трудового подъе

ма, охватившего всю нашу 
страну в связи с единодуш
ным принятием Конститу
ции нашей Родины на вне
очередной сессии Верхов
ного Совета СССР, наша 
монтажная бригада рада со
общить, что социалистиче
ские обязательства, взятые 
к 60-летию Великого Ок
тября, выполнены досрочно.

С начала 10-й пятилетки 
бригада смонтировала пят
надцать 9-этажных 144-квар
тирных домов, что состав
ляет 2160 квартир общей 
площадью 92331 квадрат
ный метр. Все смонтиро
ванные дома введены в 
эксплуатацию с повышен
ной оценкой качества ра
бот.

Высокие производствен
ные показатели достигнуты 
за счет внедрения метода 
бригадного подряда, воз
росшего мастерства рабо
чих, снижения внутрисмен- 
ных потерь, применения 
современных методов мон
тажа.

Воодушевленная реше
ниями XXV съезда КПСС, 
бригада выступила с ини
циативой — достичь уровня 
производительности труда, 
намеченного на конец пя
тилетки за 3,5 года. Нас 
поддержали многие брига
ды Кировского района. К 
60-летию Октября двухлет
нее задание уже выполни
ли 143 бригады, в том чис
ле 22 бригады Свердцрв- 
ского домостроительного 
комбината. 445 тружеников 
ДСК работают в счет треть
его года пятилетки.

За девять месяцев этого 
года трудящиеся Кировско

го района выпустили сверх
плановой продукции на 4,7 
миллиона рублей.

Свой вклад в эти общие 
достижения внес и коллек
тив Свердловского домо
строительного комбината.

Вместе со всем народом 
одобряя принятие новой 
Конституции Верховным Со
ветом СССР, коллектив на
шей бригады решил отве
тить на это событие удар
ным трудом. До конца те
кущего года мы обязуемся 
выполнить задание трех ме
сяцев, вести монтаж толь
ко с высоким качеством и 
сдать под отделку не ме
нее 300 квартир.

По поручению бригады 
монтажников бригадир Е. С. 
Палев.

НА СНИМКЕ: бригада 
Е. С. Палева и дом, кото
рый она сейчас монтирует, 
фото В, Калимасова.

В минувший поне
дельник, 10 октября, в 
обеденный перерыв все 
рабочие, занятые на 
строительстве универса
ма по улице Чкалова, 
собрались в бытовке. С 
текстом новой Конститу
ции в руках мы провели 
небольшую беседу. Все 
рабочие одобрили новую 
Конституцию СССР.

Коллектив нашего уп
равления № 13 в целом 
неплохо сработал за тре
тий квартал: выполнен и 
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план по вводу жилья и по 
выработке в натуральных 
показателях, нет перерас
хода фонда зарплаты. Но 
вот на строительстве уни
версама пока дело дви
жется медленно. Связано 
это с тем, что не хватает 
на участке людей.

Лишь частично заняты 
на объекте бригады шту
катуров Е. М. Ковалева, 
каменщиков Б. И. Хисма- 
тудлиной, плотников В. Н. 
Перевощикова.

Бригадир бетонщиков 
М. X. Силаев, другие 

участники импровизи
рованной беседы едино
душно говорили, что в 
ответ на новую Консти
туцию мы должны рабо
тать по-удар(ному и до
стойно встретить юбилей 
великой революции. Тем 
более, что сдача универ
сама к 7 ноября намечена 
социалистическими обя
зательствами СУ-13.

Е. МАКСИМОВА, 
мастер 1-го участка

СУ-13.
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Два квартала подряд кол
лектив нашего домострои
тельного комбината не уча
ствовал во Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии среди родственных пред
приятий. Не участвовал по 
простой причине невыполне
ния государственного плана.

ДОСТОЙНО 
ВСТРЕТИТЬ 
ПРАЗДНИК

В третьем квартале штука
туры, маляры, плотники, 
формовщики, распалубщики 
прилагали все усилия, чтобы 
наверстать упущенное, но 

- сделать это до конца не уда
лось. Недавно на партийном 
комитете комбината были 
обсуждены итоги работы кол
лектива ДСК в третьем квар
тале и определены задачи на 
четвертый.

Руководители подразделе
ний, бригадиры рассказывали 
о своих успехах, называли 
недостатки, которые мешали 
работать коллективам рит

мично. Так, начальник строи
тельного управления № 7 
Г. С. Пекарь отметил; что во 
всех бригадах прошли собра
ния, были распределены обя
занности, предоставлен фронт 
работ. Надо отдать должное 
труженикам управления: дни 
сделали все возможное, что

бы сдать объекты заказчи
кам в срок.

'Сейчас коллектив все уси
лия направляет на успешное 
выполнение своих социали
стических обязательств в 
честь 60-летия Октября.

Начальник строительного 
управления № 1 М. П. Ко
ротков сказал, что план по 
вводу жилья в третьем квар
тале выполнен на 104,8 про
цента. Сданы с хорошей 
оценкой дома на Сортировке, 
в квартале «В» микрорайона 
Академический. Почему мы 
так резко сдали в этом году?

В первом квартале нам при
шлось трудиться на недодел
ках прошлого года. Навер
стать же упущенное при та
ком объеме работ не уда
лось. В четвертом квартале 
предстоит сдать 37,7 тысячи 
квадратных метров жилья.

Строительное управление 
№ 13 государственный план 
выполнило, за исключением 
плана собственными силами, 
отметил ria заседании партко
ма начальник С. И. Перетру- 
тов. Сдан в эксплуатацию 
16-этажный дом по улице 
Ясной. Отделочникам приш
лось немало потрудиться, так 
как десять этажей дома не 
были загружены материала
ми.

В четвертом квартале на
до сдать столовую мясоком
бината, 215-квартирный дом 
на Сортировке, дом 5, мага
зин «Универсам» и другие 
объекты. План квартала и 
свои обязательства в честь 
60-летия Октября коллектив 
постарается выполнить.

Начальник строительного 
управления № 15 О. А. Гри
горьев признал, что коллек
тив в третьем квартале сра
ботал хуже всех. Не сданы в 
эксплуатацию два объекта, 
да и качество вводимых до
мов оставляет желать луч
шего. Трудностей у коллек
тива много: это и текучесть 
кадров, и низкий уровень 
трудовой дисциплины, плюс 
перебои с поставкой мате
риалов, нехватка рабочих и

так далее.
Начальник УПТК И. Н. 

Демченко в своем выступле
нии сказал, что в третьем 
квартале серьезные помехи в 
работе создавались из-за не
хватки автомашин, недопо
ставки от деревообработчи- 
ков пиломатериалов. Надо 
учесть и другую сторону де
ла — неэкономное расходо
вание отделочниками шпун
тованной доски, цемента, 
алебастра, краски и так да
лее.

Начальник отдела кадров 
А. Е. Баюнкин назвал циф
ры, которые характеризовали 
неритмичную работу комби
ната. Если в первые месяцы 
не хватало 130 рабочих, то 
сейчас эта цифра возросла 
до 720 человек. Много рабо
чих рук мы приглашаем со 
стороны, а свои кадры не
редко в начале квартала тру
дятся вполсилы.

Выступая на парткоме, сек
ретарь партийной организа
ции П. А. Жарихин обратил 
внимание собравшихся на ре
шение основных проблем. 
Прежде всего это касается 
механизации отделочных ра
бот, строительства ГПТУ, 
улучшения снабжения 
объектов. Начальник СУ-20 
Е. И. Буцырин назвал сроки 
выполнения работ на пуско
вых объектах квартала, осо
бое внимание «нулевики» 
уделяют домам, которые сда
ются к 60-летию Октября.

Начальник Свердловского 

домостроительного комбина
та К. Е. Калиновский, высту
пая на заседании парткома, 
отметил, что пусковые дома, 
к сожалению, сданы в пос
ледние дни квартала. Так, в 
начале квартала строитель
ной управление № 15 не сда
ло ни одного объекта, зато в 
конце квартала члены госу
дарственной кдмиссии не ус
певали приезжать на сдавае
мые дома.

Плохо внедряется малая 
механизация у отделочников, 
много резервов остается не
использованными. Надо по
ставить на службу производ
ству все наши возможности, 
и тогда мы сумеем выпол
нить государственный план.

Секретарь парткома ком
бината Н. И. Спицын сказал, 
что сейчас вся страна, все 
советские люди готовятся до
стойно встретить юбилей 
Советской власти. И нам, 
строителям, нельзя быть в 
стороне от этого большого и 
важного события. Встретить 
60-летие Октября достойным 
трудом — вот. наш ответ 
славному юбилею. Надо сде
лать все возможное, чтобы 
сдать в эксплуатацию к 
празднику намеченные объ
екты.

В заключение коммунисты 
наметили ряд мероприятий, 
осуществление которых по
может коллективу успешно 
справиться с планом четвер
того квартала и всего года.

А. БОРИСОВ.

Комсомолка Наталья Митина работает кранов
щицей на участке башенных кранов треста «Строй
механизация-2» около пяти лет. Последнее время 
она обслуживает бригаду монтажников СУ-28 Е. С. 
Палева. Высокая квалификация Н. Митиной и ее 
коллег-крановщиков также сказывается в произ
водственных успехах строителей-монтажников.

На снимке: Н. МИТИНА. Фото В. Калимасова.

" В помощь политинформатору

Тематика бесед на октябрь

отчетно-выборной комсомольской конференции * 
завода ЖБИ им. Ленинского комсомола
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Корнешов Л. Закон на
шей жизни. (Вся совет
ская молодежь горячо 
одобряет проект Конститу
ции СССР). «Комсомоль
ская правда», 30 сентября 
1977 г.

При проведении исполь
зовать материалы о рабо
те своего коллектива.

I
 Работа комсомоль

ской отчетно - выборной 
конференции завода 
ЖБИ проходила на дру
гой день после открытия 

~ внеочередной сессииI Верховного Совета
СССР, утвердившей но
вый Основной Закон на
шей страны. Этим собы
тием и было вызвано об- 

|щее состояние припод
нятости, праздничной 
торжественности, кото
рые царили в зале, где 
собрались делегаты кон- 

|ференции.
— С чувством высо

кой ответственности и 
благодарности воспри
няли комсомольцы и 

_ молодежь завода про- 
|ект новой Конститу

ции СССР, — сказал в 
отчетном докладе се
кретарь комитета 
ВЛКСМ завода Зуфар 

_ Хаялеев. — Они приня-

|ли активное участие в 
обсуждении ее статей. 
Анализ предложений 
и замечаний, высказан- 

” ных в ходе обсужде-

|ния, свидетельствует о
высокой гражданской 
зрелости молодых рабо
чих, глубоко заинтере
сованном подходе к

_ развитию социалисти
ческого общества и
построению коммуниз
ма в нашей стране.

Эту заинтересован
ность комсомолия за- 
вода доказывает своими 
делами. Она может сме
ло сказать, что в общем 
успехе коллектива, ста
бильно выполняющего 
государственный план 
по всем показателям, 
есть знач ительный 
вклад молодых рабочих.

Завершился послед- 
■ ний, четвертый этап со-
I Пианистического сорев

нования за право под
писать рапорт комсомо
ла ЦК КПСС к 60-летию 
Великого Октября. В 

|нем приняли участие 
все комсомольцы. Луч
шие из них признаны 
победителями: отде
лочница цеха № 1 Г. Бе-

иоанаига ■ммомаг« яш 

карева, сварщица кон
тактной сварки цеха № 2 
Т. Башкирцева, штукатур- 
маляр цеха № 4 Л. Ду
лина, фрезеровщик це
ха № 11 В. Игнатов, ин
женер-химик цеха № 10 
Н. Бурлакова, фрезеров
щик цеха № 16 А. По
кровский и другие. Все 
они стали членами Все
союзного ударного от
ряда гвардейцев деся
той пятилетки.

Комсомольцам заво
да есть о чем рапорто
вать ЦК КПСС. Они не 
только по-ударному тру
дились, но и учились, 
принимали участие в об
щественной жизни за
вода. На заводе рабо
тало шесть кружков ком
сомольской политсети. 
В докладе и в выступле
нии электрика цеха 
№ 12 Е. Прозорова от
мечался высокий уро
вень занятий у пропа
гандистов Д. М. Проже- 
рина, В. С. Авдошина, 
Н. А. Шадрикова. Боль
шое внимание комитет 
комсомола уделил по
вышению общеобразо
вательного уровня сре
ди комсомольцев и мо
лодежи завода. Эта те
ма не раз выносилась на 
заседания комитета, об
щезаводские комсо
мольские собрания.

За год комсомольцы 
провели 6 субботников: 
на лодочной станции, на 
площадке будущего за
вода КПД, строитель
стве общежития. В фонд 
XI Всемирного фестива
ля молодежи и студен
тов в Гаване перечисле
но 890 рублей.

Постоянным направ
лением в деятельности 
комитета было улучше
ние идейно - политиче
ской и воспитательной 
работы среди комсо
мольцев. Проведен ряд 
лекций, бесед, собра
ний с участием ветера
нов комсомола, войны и 
труда. Комсомольская 
организация вложила 
много сил в подготовку 
в* дииииииц 11Мвв| т

и проведение празд
ничного вечера, посвя
щенного 20-летию заво
да. В частности, был ор
ганизован смотр худо
жественной самодея
тельности цехов, в кото
ром победителями ста
ли самодеятельные ар
тисты цехов № 4 и 1.

Хорошо зарекомендо
вал себя комсомоль
ский оперативный отряд. 
«Оперативники» прове
ли больше 50 рейдов в 
микрорайоне завода, 
взяли на учет «трудных» 
подростков. Их усилия
ми наведен порядок в 
клубе завода, они дежу
рят на вечерах, собра
ниях, работают в тесном 
контакте с опорным 
пунктом милиции. Под
ростки поселка хорошо 
знают таких бойцов от
ряда, как Т. Перчулло 
и Т. Кобтева, лучшими 
названы бойцы Ю. Ка
нов, В. Кузнецов, М. Ле
бедев.

Все выступившие в 
прениях делегаты и 
приглашенные едино
душно отметили, что в 
отчетном году работа 
комсомольской орга
низации заметно ожи
вилась, стала более це
ленаправленной. Одна
ко цель всякой конфе
ренции — не только от
метить достижения ор
ганизации, но и проана
лизировать те недостат
ки и промахи, которые 
были допущены, сделать 
правильные выводы, на
метить основные на
правления в работе ко
митета комсомола.

Докладчик, а также 
выступивший в прениях 
начальник отдела кад
ров Ю. В. Крылов с 
большой тревогой гово
рили о том, что среди 
комсомольцев и моло
дежи есть нарушители 
трудовой дисциплины, 
общественного порядка, 
бракоделы. Казалось 
бы, здесь большое поле 
деятельности для «Ком
сомольского прожекто-

■ПМИЧ ммммц ниш 

ра». Однако работа 
«КП» велась стихийно, и 
хотя рейды проводи- 
лись, действенность их, 
как отметил и сам на
чальник заводского шта
ба «КП» Г. Лавелин, ока- —
зывалась недостаточ- й
ной. Вина комитета ком
сомола в том, что он 
плохо контролировал и 
направлял работу «КП», —
не добился того, чтобы Ц
во всех первичных ком
сомольских организа
циях были созданы и |
работали штабы «КП», не —
проводил учебу «про- |
жектористов».

По-прежнему мало 
внимания уделяет ко- Д
митет комсомола раз- ц
витию спорта на заводе. 
Плохо, например, орга
низована сдача норм 
ГТО, нет массовости в У
соревнованиях по раз- 2
личным видам спорта. I

Отмечены были и дру
гие недостатки, напри
мер недисциплиниро
ванность части комсо- 2 
мольцев, которая про
является в несвоевре
менной уплате взносов, 
опоздании на собрания. и
Не удалось добиться _
выполнения постанов
ления комитета ВЛКСМ 
завода об улучшении 
воспитательной работы В
в общежитиях. п

В докладе и во всех 
выступлениях было вы
сказано пожелание но
вому комитету прояв- в
лять больше инициати
вы, активней и действен
ней откликаться на все 
проблемы, которые вы
двигает жизнь. Нет сом- I
нений, что тот заряд ак- и
тивности, который полу
чили делегаты на ком
сомольской конферен
ции в преддверии юби- "
лея Родины, окажет за
метное влияние на ра
боту всей комсомоль
ской организации. И

Секретарем комитета 
ВЛКСМ завода вновь из
бран 3. Хаялеев.

Л. АЛЕКСАНДРОВА. "
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К cpS
* За эффективность и качество!
«В центр экономической политики поставлена борьба за эффектив

ность общественного производства, за высокое качество работы во 
всех областях и на всех участках народного хозяйства»

| В нашем домо
строительном комбинате 
бригадный подряд внед-
ряется с 1972 года.

(Из речи Л. И. Брежнева на XVI съезде профсоюзов СССР).

* Из опыта передовых коллективов, работающих по бригадному подряду
■ Вначале 

му методу
по это-
работало

6 бригад, сейчас 75.

Ц Методом бригадно
го подряда за 5 лет 
построено 140 круп
нопанельных домов.

4»
Мурманск

Бригада В. П. Серико
ва первой в промышлен
ном строительстве переш
ла на новую форму 
бригадного хозяйственно
го расчета. В 1973 году 
бригада методом бригад-

ПРИЗНАНИЕ И ПОДДЕРЖКА лектив взял шефство над 
учащимися одной из обще-
образовательных школ

щика, 1 арматурщик, 
землекопа, 3 ученика.

2

И Экономия от сни
жения стоимости строи-
тельства
пять лет

составила
748 тысяч

за 
руб-

кого подряда I 
промышленный 
теплоцентрали 
в г. Мурманске 
стоящее время 
на строительстве

построила 
комплекс 
«Южная» 

и в на
работает 

; мясопе-

лей.

■ На 3269 дней со-
кращены сроки строи
тельства.

■ Объем строитель
но - монтажных работ, 
выполненных методом 
бригадного подряда, 
составил 55 миллионов 
215 тысяч рублей.

4»

Воронеж

рерабатывающего завода.
Только на первом эта

пе работ на теплоцентрали 
бригада выполнила более 
3 тысяч кубометров кир
пичной кладки, уложила 
2800 кубометров моно
литного бетона, омонтиро- 
вада 1500 кубометров 
сборного железобетона, в 
том числе 800 кубометров 
каркаса главного здания. 
Эти работы были выпол
нены бригадой числен
ностью 50 человек. В сос
таве бригады 14 каменщи
ков, 4 монтажника, 11 
плотников, 7 бетонщиков’, 
2 трубоукладчика, 4 свар

Почти все рабочие 
комплексной бригады вла
деют смежной специаль
ностью: восемь человек — 
четырьмя смежными про
фессиями, двадцать во
семь рабочих — тремя и 
десять рабочих — двумя. 
Средний разряд рабо
чих — 3,3.

Нормативный срок 
строительства теплоцент
рали сокращен на 87 
дней, или на 16 процен
тов, затраты уменьшены 
на 8777 человеко-дней, 
или на 39,3 процента, се
бестоимость строительно
монтажных работ сниже
на на 27,3 тысячи рублей.

За 446 дней бригада вы
полнила строительно-мон
тажные работы сметной 
стоимостью более 1 мил
лиона рублей. Это стало 
возможным только в ре
зультате значительного
роста 
труда
*

производительности 
рабочих. За послед-

ние два года производи
тельность труда -в бригаде 
возросла на 35 процентов.

Организовав труд по- 
новому, 'коллектив брига
ды добился стабильной 
выработки — 65,6 рубля 
на один человеко-день. 
Увеличилась выработка в 
натуральных показателях.

За сооружение тепло
централи бригада получи
ла премии: за сокращение 
нормативного времени по 
аккордному заданию при 
хорошем качестве выпол'- 
ненньих работ — 30,6 ты
сячи рублей, за достигну
тую экономию от сниже
ния плановой себестоимос
ти работ — 7,3 тысячи 
рублей и за ввод пусково
го комплекса в эксплуата
цию — 4 тысячи рублей.

Экономический анализ 
результатов работы брига
ды В. П. Серикова пока
зывает, что новая форма 
хозяйственного расчета 
выгодна и для рабочих, и 
для государства.

Но опыту работы брига
ды В. П. Серикова переве
дены на новую форму хоз
расчета в Главмурманск- 
строе 30 комплексных 
бригад.

Опыт работы бригады 
В. П. Серикова изучают и 
тотовятся к переходу на 
новую форму хозрасчета
десятки коллективов
строителей. На строитель
ной. площадке теплоцент
рали «Южная» была орга
низована постоянно дейст
вующая школа по изуче
нию метода бригадного 
подряда. Сюда приезжа
ют рабочие и инженерно- 
технические работники со 
всех строек Кольского 
полуострова.

Бригада В. П. Серико
ва соревнуется с бригадой 
Н. А. Злобина из Зелено
града и с бригадой И. С. 
Шевцова из Ленинграда.

Особое значение брига
да придает подготовке но
вой рабочей смены. Кол-

Мурманска, проводит с 
ними работу по профессио
нальной подготовке.

Работа по коммунисти
ческому воспитанию трудя
щийся на примере бригады 
В. П. Серикова получила 
признание и поддержку 
Мурманского горкома 
КПСС, по инициативе ко
торого организован совет 
социалистического анали
за по внедрению бригад
ного хозрасчета на строй
ках и предприятиях горо
да.

За высокие трудовые 
достижения, успешное вы
полнение социалистиче
ских обязательств третье
го, решающего года пяти
летки и внедрение в прак
тику строительства новой
эффектйвной формы
бригадного хозяйственного 
расчета 15 членов бригады 
В. П. Серикова награж
дены орденами и медаля
ми. Сам бригадир награж
ден орденом Октябрьской 
Революции.

В. КУЗЬМЕНКОВ.

Объектный подряд Совмещенный метод
§

В течение последних 
трех лет по предлюже:- 
нию начальника Воро
нежского домострои
тельного комбината 
Л. В. Ковальчука при 
строительстве крупно
панельных жилых до
мов широко применя
ется объектный под
ряд.

Объектный под-

в эксплуатацию, а ре
зультат экономической
деятельности по
бухгалтерским расче-

В Московском ДСК 
№ 1 Главмосстроя в

ряд новая форма
внутрихозяйственн ого 
расчета в подрядных 
строительных органи
зациях, при которой 
совет объекта заклю
чает хозрасчетный 
тРУДОвой договор с 
администрацией на 
комплекс строительно- 
монтажных и отделоч
ных работ с вводом 
объекта в эксплуата
цию в установленные 
договором сроки и за 
определенную расче
том стоимость.

Администрация обя-
зуется обеспечить
строительство объекта 
всей необходимой тех
нической документа
цией, проектом произ
водства работ, комп
лектовать объект все
ми материалами и кон
струкциями в соответ
ствии с утвержденны
ми графиками.

Совет объекта, со
стоящий из бригадиров 
и ИТР всех профессий, 
участвующих в строи
тельстве, во главе с 
прорабом обязуется 
выполнить весь комп
лекс работ в установ
ленный срок и сдать 
объект в эксплуатацию 
с хорошей или отлич
ной оценкой. Оценка 
принимается по акту 
государственной ко
миссии о приеме дома

там.
В 

екта 
срок 
МИИ 
НИИ

S

случае сдачи объ- 
в установленный 
и наличия эконо- 
средств в сравне- 
с расчетной стои-

бригаде Героя 
листического 
В. Е. Копелева

Социа- 
Труда 

впервые

ского 
вой 
вой

внедрения но- 
техники и передо- 
технологии, а так-

установке 
опорную

панелей на 
поверхность,

применен бригадно-по
точный хозрасчет.

Метод 
точного

бригадно-по-
хозяйственно-

мостью в распоряже
ние совета объекта на 
премирование рабочих 
и ИТР выделяется при 
хорошем качестве 30 
процентов, а при от
личном — 40 процен
тов от сэкономленных 
средств. Из этой сум
мы 90 процентов рас
ходуется на премиро
вание рабочих, а 10 
процентов —на преми
рование ИТР.

Распределение воз
награждения среди 
бригад, участвующих 
в строительстве объ-

го расчета 
дальнейшим 
ствованием

является 
совершен- 

и углубле
нием новой формы 
бригадного хозрасчета

же методов научной ор
ганизации труда.

В целях рационально
го использования ра
бочего времени в брига
де определен числен
ный и квалификацион
ный состав рабочих, не
обходимый для возве
дения домов в ритме

подает сигналы краноз-
щику И Е 
вильность

Звено

екта, производится
пропорционально нор
мативной трудоемко
сти выполняемого 
бригадой -объема ра
бот.

В ДСК разработано 
«Временное положе
ние о применении в 
виде опыта новой фор
мы хозяйственного рас
чета -за объект -в це
лом» и «Положение о 
совете строительного 
объекта и совете брига
ды».

Внедрение метода 
объектного подряда в 
Воронежском ДСК по
зволило значительно 
сократить норматив
ные сроки строительст
ва, резко повысить 
производител ьн о сть 
труда и улучшить каче
ство работ.

=

выверяет пра- 
. установки.

электросвар-
щиков (4 человека) ра
ботает в три смены (два

применительно к 
виям поточного 
тельства и новой 
мы планирования
комического
рования. 
участок

«3 дня этаж». Все
усло- 

строи- 
систе- 
и эко-

стимули- 
Поточный

получает план-
задание на квартал, в
котором определен
объем работ в физиче
ском и денежном выра
жении, фонд заработной 
платы, задание по вы
работке на одного рабо
тающего, а также по 
реализации, прибыли и 
так далее. Для рабочих 
и инженерно - техниче
ских работников пла
нируется сумма поощ
рения при своевремен
ном и качественном вы
полнении задания. Кол
лектив потока сам уста-

звенья бригады специа
лизированы на выполне
ние определе иного 
круга работ, что способ
ствует росту произво
дительности труда рабо
чих. Кроме того, в 
бригаде имеет место 
совмещение профессий.

В состав бригады вхо
дят три звена монтаж
ников конструкций (по 
одному в каждую сме
ну), состоящих из четы
рех рабочих каждое. Оп-
ределены 
обязанности
этих звеньев:

а) один 
конструкций

следующие 
рабочих

монтажник 
произво-

дит строповку изделий с
предварительным

навливает
мую численность

необходи-
вобождением 
креплений на

их
ос

от
панелево-

ботников
ра

и принимает
другие меры для успеш
ного выполнения пла
на, повышения произво
дительности труда и по
лучения на этой основе
максимальнбй

Успехи
прибыли.

хозрасчет-
ной комплексной брига
ды Копелева В. Е. яв-
ляются 
высокого
нального 
рабочих,

результатом ’ 
профессио-
мастерства

систематиче-

ку поверхностей (при 
необходимости) и сопря
жений железобетонных 
изделий с подготовкой 
их под малярные рабо-

а

зе и подает 
шинисту 
крана;

б) два 
конструкций 
строповки

сигналы ма- 
башенного

монтажника 
во время

раствор,
расстилают 

устанавливают
при помощи крана же
лезобетонные конструк
ции с временным креп
лением и освобождают
их от стропов;

в) звеньевой мон-
тажник конструкций 
принимает участие в

в 1-ю, по 
2-ю и 3-ю 
вместно со 
тажников 
выполняет 
ные работы.

Звено 
конструкций

одному во 
смену), со- 
звеном мон- 
конструкций 

все свароч-

монтажников
(4 челове-

ка) устанавливает ме-
таллические изделия,
элементы мусоропрово-
дов, экраны 
ний лоджий 
ных маршей.

и

чании монтажа

огражде- 
лестнич- 

По окон- 
крыши

эти рабочие собирают и
устанавливают венти-*
ляционные шахты, коро
ба и другие изделия.

Звено бетонщиков и 
изолировщиков (4 и 2 че-
ловека) выполняет 
делку стыков и швов 
пряжений панелей, 
также монтажных

за- 
со-

а 
уз-

лов перекрытий, коно
патку всех швов, устрой
ство цементной стяжки 
на перекрытиях, утепле-
ние 
стыков.

Звено 
человек) 
опалубку 
стыков, 
подмости

горизонтальных

плотников (10 
устанавливает 
для заделки 

переставляет 
и временные

ограждения, устраивает 
встроенные и антресоль
ные шкафы, устанавлива
ет дверные блоки, ко
нопатит места примыка-
ний и т. 

Звено
п.

(10 человек) 
штукатурную

штукатуров 
выполняет 

обработ-

ты, тщательную 
ку стен, полов, 
ных изделий от
вов раствора, а
уборку помещений.

Три машиниста 
шейного крана (по
ному в смену)
ны в 
ной

состав

очист- 
столяр- 
наплы- 
также

ба- 
од-

включе- 
комплекс-

бригады и обеспе-
чивают бесперебойную 
установку железобетон-
ных деталей, а 
разгрузку и 
всех материалов.

Сооружение

также 
подъем

домов
бригада ведет по поточ
ной технологии, впер
вые разработанной и 
внедренной на ДСК-1.

Принципиально
вым в 
ляется 
онной

технологии

организации

=

9

=

но- 
яв-

замена традици- 
трехцикличной

производ-
ства работ (монтаж —
внутренние работы—ма-
лярные работы) на сов
мещенный метод, при 
котором все указанные
работы выполняются
одновременно.

Монтаж 4-секционного 
дома продолжается 30 
рабочих дней.

Общая продолжи
тельность строительст
ва 144-квартирного до
ма 43—45 рабочих
дней, что в два раза бы
стрее, чем предусмотре
но нормами Госстроя 
СССР.

За 8 лет работы про
изводительность труда 
в бригаде В. Е. Копеле
ва повысилась в 3,5 ра
за.
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А УЛУЧШЕНИЯ НЕТ...
В июне нынешнего года 

на заводе ЖБИ имени 
Ленинского комсомола 
состоялось заседание пар
тийного бюро с повесткой 
дня «Причины роста числа 
прогулов и текучести 
кадров и меры по их 
устранению». В выступ
лениях коммунистов на 
бюро прозвучала серьез
ная озабоченность тем, что 
на заводе выросло число 
нарушителей трудовой дис
циплины, велика текучесть 
кадров. В своем постанов
лении бюро подчеркнуло, 
что берет под строгий кон
троль выполнение меропри

ятий по улучшению работы 
с кадрами и усилению борь
бы с нарушителями трудо
вой дисциплины (см. кор
респонденцию Г. Богоро
дицкого «Под строгий 
контроль», опубликован
ную в № 26 «Свердловско
го строителя» за 1 июля 
1977 года).

Принятые сразу после 
бюро меры оказали свое 
действие. По сравнению 
с первым кварталом во 
втором произошло некото
рое снижение потерь вре
мени из-за прогулов, от
пусков без содержания. Но, 

видимо, этот факт подейст
вовал на администрацию, 
руководителей общест
венных организаций цехов 
и отделов успокаивающе. 
Требовательность к про
гульщикам и пьяницам сни
зилась, и вот результат: в 
третьем квартале кривая 
прогулов опять резко по
ползла вверх. Об этом и 
шел разговор на очеред
ном оперативном совеща
нии у директора завода 
В. П. Тагинцева.

Более серьезно и целе
направленно ведут работу 
по предупреждению прогу
лов и пьянства в коллекти

ве девятого цеха. Об этом 
рассказал начальник цеха 
Н. А. Мацнев. Цеховой ко
митет не оставляет без 
внимания ни одного случая 
прогула. Недавно в цехе 
избран совет по профилак
тике нарушений дисципли
ны и пьянства, который 
уже начал свою работу: 
детально разбирается в 
причинах прогулов, держит 
связь с семьями наруши
телей. В этом цехе очень 
эффективно используют по
ложение о коэффициенте 
трудового участия работ
ников в производственных 
делах коллектива, и тем, 
кто совершает прогулы, 
отлынивает от работы, со
ответственно снижается ко
эффициент и сумма премий.

В канун 20-летия заво

да была организована 
художественная самоде
ятельность, молодежь ве
черами приходила на репе
тиции, и как утверждает 
начальник опорного пункта 
Т. М. Панарин, в поселке 
было значительно меньше 
пьяных. Но кончился юби
лей, и самодеятельность 
распалась. Воспитатели, ко
менданты в общежитиях не 
контролируют поведение 
жильцов, не могут навести 
там порядок. И что удиви
ло, начальник ЖКО Л. А. 
Журавлева на оперативном 
совещании даже не смогла 
рассказать, какие меры она 
и ее подчиненные намере
ны принять для того, что
бы навести порядок в обще
житии, поставить на долж

ный уровень воспитатель
ную работу среди жильцов.

Из всего сказанного мож
но сделать один вывод: 
улучшения воспитательной 
работы в коллективе заво
да не произошло. Прогуль
щики и пьяницы чувствуют 
себя пока вольготно. В 
ближайшее время партий
ное бюро намерено вер
нуться к этой теме и про
верить выполнение своего 
решения. Руководители це
хов, общественных органи
заций будут держать 
ответ за срыв мероприя
тий по борьбе с прогу
лами и пьянством, наме
ченных бюро четыре меся
ца назад.

Л. МИТЧИНА.
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ПЕРВАЯ
Свердловский ТЮЗ— 

шеф завода ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола, решил ныне ус
тановить связи и с 
подшефной заводу 
школой № 82. В за
водском клубе органи
зован лекторий «Театр 
и дети». Не только 
лекций, но и личное 
знакомство школьни
ков с актерами — в 
плане его занятий.

Недавно состоялась 
первая встреча ребят 
с актерами, среди кото
рых были заслужен
ные артисты РСФСР 
И. М. Белозеров, В. Ф. 
Попова, П. А. Федо
сеев.

Заведующая педаго-

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЮБИТЕЛЬСКАЯ
10 октября во Двор

це культуры имени 
Горького состоялся фе
стиваль фильмов лю
бительской киносту
дии. В этом фестивале 
приняли участие пред
седатель совета по 
кино облсовпрофа 
А. Д. Недюк, предста
вители редакции худо
жественных фильмов 
Свердловской кино
студии С. М. Дедков- 
ский и Ю. Спасский.

«БЕССМЕРТНЫЙ ПОДВИГ ПАРОДА» -
так называется кино
фестиваль, который 
начался на прошлой 
неделе в клубе завода 
ЖБИ. Он посвящен 
славному юбилею Ок
тябрьской революции.

Демонстрируются ки
нофильмы «Смертный 
враг», «Пять дней, 
пять ночей», «Чрезвы
чайное по р у ч е н и е»,

ПОЧЕТНОЕ ШЕСТОЕ
В начале октября в 

нашем городе проводи
лась традиционная, 
на этот раз юбилей
ная, двадцатая ком
бинированная эстафета 
на приз газеты «Ве
черний Свердловск». 
В ней приняли уча
стие 33 коллектива. 
Для нас эта эстафета 
запомнится еще и тем, 
что спортсмены Сверд
ловского ДСК впервые 
выставили свою коман
ду.

Во второй подгруппе, 
в которую входила на
ша команда, боролись 
за первенство 20 кол

ВСТРЕЧА
гической частью ТЮЗа 
Л. С. Бухарцева рас
сказала о его истории 
и задачах. А затем бы
ли показаны отрывки 
из спектаклей «Апрель
ская история», «Золо
той ключик» и других 
новых работ театра. С 
интересом слушали 
школьники стихи из 
«Ленинианы», подго
товленной к юбилею 
Октября И. М. Белозе
ровым.

Теплой, сердечной 
получилась первая 
встреча школьников с 
шефами. И конечно, 
они с охотой придут на 
следующее занятие в 
декабре.

С. ВЛАДИМИРОВ.

Зрители увидели 
фильмы руководителя 
студии В. Ю. Буянова 
(«Портреты свинцовых 
дождей», «Миражи», 
«Воспомина н .и е»), 
художника С. Э. Ви- 
дунова («Бумеранг») 
и премьеру художни
ка В. Ф. Гаврилова 
«Рассвет на моей зем
ле». Все фильмы были 
тепло приняты зрите
лями.

«Повесть о неистовом». 
Эти картины повеству
ют о героях революции 
и гражданской войны, 
о великой ломке в 
жизни, в сознании лю
дей нашей многонаци
ональной страны. Фе
стиваль продлится до 
конца октября.

С. ОРЛОВА, 
зав. клубом 

завода ЖБИ 
имени ВЛКСМ.

лективов. Приятно от
метить, что строители 
выступали на равных 
с лучшими из них. На 
всех этапах участники 
эстафеты проявили 
большую волю к побе
де. Хороший класс по
казали, например, греб

цы Г. 'Васильев 
(СУ-15) и В. Кульмен- 
тьев (СУ-20). В ре
зультате наша команда 
заняла почетное шестое 
место, войдя в десят
ку лучших спортив
ных коллективов го
рода.

В. ДОКУЧАЕВ.

Большую профилак
тическую работу ведет на 
заводе ЖБИ имени Ле
нинского комсомола 
коллектив здравпункта. 
Здесь трудятся старей
шие работники, такие, 
как ветеран завода мед
сестра Екатерина Ива
новна Ануфриева. За дол
гие годы она передала 
свой опыт многим мед
сестрам. Одна из них — 
Софья Андреевна Ко- 
дочигова. Рабочие цехов 
№ 2, 11, 12, 16 хорошо 
знают свою медсестру.

НА СНИМКЕ: медсе
стра С. А. КОДОЧИГО- 
ВА с пациенткой.

Фото В. Калимасова.ВНИМАНИЕ:
Нас, работников мили

ции, нередко поражает 
равнодушное отношение 
некоторых родителей к 
судьбе своих детей. Поч
ти ежедневно по телефо
ну «02» поступают тре
вожные сигналы. То в ма
газине, то на базаре, то 
просто на улице беспеч
ные родители .теряют сво
их детей. И не только в 
Свердловске, но подчас и 
за городом. Хорошо всей 
семьей выехать на отдых 
к реке, к озеру. Но беда 
в том, что многие взрос
лые непременно связыва
ют отдых с чрезмерным 
потреблением спиртных 
напитков., забывая о де
тях.

...Был отличный воск
ресный день. Семьи рабо
чих Уралмашзавода — 
Васильевы и Барановы в 
хорошем настроении по
ехали за город отдохнуть 
после трудовой недели. А 
кончилось все трагично. 
Пока папы и мамы распи
вали спиртное, их сыновья

Все в лесу непосто
янно, непрочно. Толь
ко вчера горели золо
том молодые березки, 
трепетно пламенели 
осинки. А ночью под
нялся ветер, рванул 
по верхушкам, и мед
ленно и печально уро
нили они на землю 
свою красу. Цепко 
держатся еще листья 
на старых березах, но 
завтра их ожидает та 
же участь.

И только темно-зе
леные ели да сосны 
спокойны — им зима 
не страшна. Осень 
словно прибавила им 
силы, и среди обна
женных, вздрагиваю
щих от каждого поры
ва ветра подруг-берез 
они отчетливо высту
пают, уверенно раски
нув свои колючие 
лапы.

Фотоэтюд
В. Калимасова.

ДЕТИ!
в возрасте четырех и пяти 
лет зашли <в озеро и — 
утонули. И это не единич
ный случай.

На БаЦтыме утонули 
Вера Денисова и Наташа 
Федорова. На Шарташе 
утонул шестилетний Воло
дя Носов. Вместе с роди
телями, которые были 
«навеселе», плыл в лодке 
Саша Некрасов. Без при
смотра мальчонка слу
чайно упал за борт. Спас
ти Сашу не удалось.

По данным общества 
спасания на воде, в об
ласти за 1977 год утонуло 
60 подростков и детей. 
Много детей теряется в 
лесу.

Нельзя не говорить и о 
детском травматизме, ко
торый тоже свидетельству
ет о беспечности взрос
лых. Трудно, например, 
объяснить поступок В. И. 
Соколовой, пытавшейся с 
трехлетним сыном .пройти 
под составом грузового 
поезда. Итог трагичен: 
поезд неожиданно тронул

ся, и мать с сынишкой ос
тались на всю жи)знь ин
валидами.

Очень много несчастных 
случаев связано с дорож
но-транспортными проис
шествиями. Улицы горо
дов и поселков становятся 
все более оживленными. 
Большое движение на ма
гистралях требует от води
телей и пешеходов четкой 
дисциплины, строгого соб
людения правил дорожно
го движения. За шесть 
месяцев этого года в об
ласти погибло 39 детей и, 
кроме того, 386 травмиро
вано.

Серьезную опасность 
для здоровья подростков 
и окружающих представ
ляют стреляющие «само
палы». Ребята в укром
ном .месте палят из них, 
нередко ранят себя и дру
гих.

Мы обращаемся к вам, 
родители: следите за
детьми.

В. РУССКИХ, 
инструктор областного 
управления внутренних

Дел.

* Острый сигнал

ВО ДВОРЕ
ТЕМНО

По распоряжению Ки
ровского райисполкома 
работниками милиции про
водилась выборочная 
проверка освещенности 
улиц, дворов района. 
Такое обследование прове
дено и на территории жи
лого поселка завода 
ЖБИ.

В ходе проверки уста
новлено, что освещение 
на проезжей части улиц 
поселка в хорошем: состо
янии. Но явно недостаточ
но освещаются дворы и 
подъезды большинства 
жилых домов. Так, во дво
рах домов № 3, 5, 5а, 7, 
11 по улице 40-летия 
ВЛКСМ имеются фонар
ные столбы с новыми 
светильниками, но они 
неисправны. Из-за отсут
ствия ламп, плафонов 
не освещаются подъезды 
домов по улицам Панель
ной, Бетонщиков. Такая 
же картина на всех трех 
автобусных остановках.

Особенно тревожно то, 
что плохо освещается тер
ритория, примыкающая 
к детским комбинатам, 
расположенным в поселке. 
Там вечерами собираются 
подростки, часто соверша
ются всякого рода нару
шения общественного по
рядка.

По-видимому, работни
кам ЖКО завода (началь
ник Л. А. Журавлева) и 
домоуправления следует 
напомнить об их обязан
ности следить за исправ
ностью освещения.

М. ВАУЛИН, 
участковый 
инспектор.
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